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La CPME 84 fait le plein au Pathé Cap Sud

Devant l’affluence lors de ses précédentes AG (Assemblée générale), la CPME 84 a vu les
choses  en  grand cette  année  pour  ne  pas  être  trop  à  l’étroit.  Fort  de  près  d’un  millier
d’adhérents directs, la première organisation patronale du département a tenu son événement
annuel  dans  l’une  des  salles  du  cinéma Pathé  Cap  Sud  à  Avignon.  L’occasion  pour  son
président, Bernard Vergier, de dresser le bilan de l’année écoulée ainsi que d’évoquer 2024. Le
tout  sous  le  regard  d’Alain  Gargani,  président  régional  de  la  CPME-Sud,  admiratif  du
dynamisme de sa section vauclusienne.

Après la mobilisation sans précédent lors de l’AG 2023 au Novotel Avignon-Nord à Sorgues, la CPME
(Confédération  des  petites  et  moyennes  entreprises)  de  Vaucluse  s’est  résignée  à  quitter  son  lieu
d’organisation habituel pour abriter cette AG 2024. 

Ainsi, après les 300 participants de l’an dernier, ils étaient près de 400 ce jeudi 14 mars au Pathé Cap

https://all.accor.com/hotel/0550/index.fr.shtml?utm_campaign=seo+maps&utm_medium=seo+maps&utm_source=google+Maps
https://www.cpme84.com/
https://www.cpme84.com/
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Sud d’Avignon à assister à cette assemblée générale ordinaire. 

Mobilisation sans précédent pour l’AG de la CPME de Vaucluse

Inquiétude pour les filières Immo et BTP

Après avoir tenu à rappeler l’engagement de François Asselin, président national de la Confédération, sur
les  problématiques  «  de  la  crise  énergétique,  de  l’inflation,  des  difficultés  de  recrutement  et  plus
récemment sur la nécessité de simplification administrative », Bernard Vergier a ensuite évoqué ses
craintes pour l’année à venir.

« Notre inquiétude première en cette année 2024 se tourne vers la filière de l’immobilier et du BTP, ainsi
que  l’ensemble  des  activités  connexes,  explique-t-il.  Nous  devons  impérativement  aboutir  à  une
stabilisation des taux de crédit afin de relancer l’activité des transactions immobilières. De nombreuses
filières subissent l’effet de ce marché atone, cela passe par l’activité des banques, aux études notariales,
aux agences immobilières, aux architectes et bien entendu sur l’ensemble de la filière du bâtiment. »

Baisse du moral des entrepreneurs 

« La dernière enquête de conjoncture réalisée par la CPME en fin d’année 2023 confirme la baisse de
moral des entrepreneurs, constate ensuite à regret Bernard Vergier. Quasiment tous ressentent l’impact
de l’inflation qui se traduit par une baisse des marges pour la moitié d’entre eux. Plus de la moitié des
dirigeants estime que le prix de l’énergie est actuellement un problème pour leur entreprise. Plus de la
moitié (52%) des dirigeants interrogés jugent difficile l’accès au crédit bancaire, tandis que les trois
quarts (78%) estiment que les conditions de financement se sont durcies par rapport à l’année dernière,
ce qui pénalise les investissements et l’emploi. Plus d’un quart (28%) des entreprises ayant souscrit un
PGE disent rencontrer de plus en plus de difficultés pour le rembourser. Ces entreprises demandent un
étalement du remboursement de leur PGE sans dégradation de la cotation Banque de France. » 

Le miroir aux alouettes de l’entrepreneuriat individuel

Évoquant tour à tour la multiplication des contraintes administratives et règlementaires,  la récente
polémique sur l’acquisition de congés payés durant un arrêt-maladie, ou bien encore la faiblesse de
revenu de certains patrons (75 % des chefs d’entreprise de TPE-PME perçoivent moins 4000€ par mois et
20 % gagne moins que le Smic), le président de la CPME 84 a aussi mis en garde contre le mirage
de  l’entrepreneuriat  individuel.  «  Trop  de  personnes  se  lance  dans  l’entrepreneuriat  sans  modèle
économique réel, il existe une vraie précarité entrepreneuriale. Ce public-là devient des invisibles. Oui à
l’entrepreneuriat, mais pas dans n’importe quelles conditions ! »

Les difficultés de recrutement ne sont pas une fatalité

https://www.echodumardi.com/economie/mobilisation-sans-precedent-pour-lag-de-la-cpme-de-vaucluse/
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Pour la CPME 84, cette AG 2024 a été aussi l’occasion de rappeler les tensions sur le marché du travail :
« Comme nous le disions l’an dernier lors notre Assemblée Générale, dans ce contexte global viennent se
rajouter d’importantes difficultés de recrutement qui concernent toujours l’ensemble des filières. Le
Vaucluse enregistre malheureusement le plus fort taux de chômage de la région et le 11ᵉ rang national.
Un niveau de qualification insuffisant impacte lourdement l’économie locale, particulièrement sur le
bassin du Grand Avignon. Les chefs d’entreprise y rencontrent de grandes difficultés de recrutement. Ces
difficultés ne doivent pas être une fatalité. »

Pour  cela,  la  Confédération  patronale  vauclusienne continue à  œuvrer  activement  pour  pallier  ces
difficultés de recrutement et accompagner ses entreprises, en lien avec les acteurs publics.

« Les chefs d’entreprise de TPE et PME doivent nécessairement se remettre en question sur l’attractivité
des postes proposés et travailler leur ‘marque employeur’, souligne le président Vergier. Dans ce cadre,
nous pouvons nous réjouir du prolongement des aides liées à l’apprentissage. Nous rappelons qu’il s’agit
à  ce  jour  d’un  des  meilleurs  dispositifs  de  recrutement,  de  formation  et  de  fidélisation  de  nos
collaborateurs. »

« Les entreprises vauclusiennes restent agiles et résilientes ! »

« Malgré cela, les entreprises vauclusiennes restent agiles et résilientes ! », se réjouit Bernard Vergier,
qui figure dans la promotion 2024 de l’ordre national de la Légion d’honneur. 

CPME : Bernard Vergier dans la promo 2024 de la Légion d’honneur

« L’atout de notre économie, la large diversité des activités. Nous comptons bien évidemment sur une
activité touristique soutenue en 2024 afin de tirer l’économie vers le haut. Nous devons continuer à
renforcer  nos  filières  fortes  comme  l’agroalimentaire,  l’agriculture-viticulture,  notre  industrie
métallurgique, la logistique et les services. Nous devons maintenir l’accompagnement des activités de
niche et les filières en croissance comme l’industrie créative et culturelle notamment. Nous devons
également continuer à favoriser l’implantation foncière des grosses PME et des ETI (Entreprise de taille
intermédiaire). » 

La meilleure CPME de France ?

Participant fidèle à cet événement, Alain Gargani, président de la CPME Sud a rappelé combien la CPME
84 était la plus dynamique de la région est l’une des plus actives de France. Pour preuve, la forte
mobilisation des chefs d’entreprise vauclusiens pour participer au grand salon régional ‘Made in PME’
qui se déroulera les 18 et 19 avril au Parc Chanot de Marseille. « Pour l’instant, ce sont les adhérents du
Vaucluse qui ont réservé le plus de stands », se réjouit le président régional qui en a profité notamment

https://www.echodumardi.com/actualite/cpme-bernard-vergier-dans-la-promo-2024-de-la-legion-dhonneur/
https://www.madeinpmesud.com
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pour confirmer la présence de Bruno Le Maire, ministre de l’Economie et des Finances.

Aux côtés de tous les entrepreneurs

Enfin, avant de clôturer cette AG, Bernard Vergier a remis la médaille de la CPME à Michel de Saint
Auban, Hervé Belmontet et Michel Disdet. Les instances de la Confédération vauclusienne ont également
procédé  aux  votes  des  rapports  d’activités  et  financier  ainsi  que  le  renouvellement  du  conseil
d’administration. 

« 2023 n’a pas été une année facile, 2024 sera aussi une année compliquée, prévient le président de la
CPME 84. Sachez que votre Confédération a les moyens de vous accompagner en cas de difficultés et de
vous orienter vers d’autres structures comme les centres d’information sur la difficulté des entreprises
(CIP),  les  Pôles  de  Prévention,  le  dispositif  APESA  (aide  aux  chefs  d’entreprise  en  difficultés
psychologiques), l’Association CAIRE 84 (aide aux dirigeants atteints de cancer) ainsi que l’association
60  000  rebonds  pour  l’accompagnement  des  entrepreneurs  post-liquidation.  La  CPME est  là,  bien
présente pour ces entreprises, qu’elles aillent bien ou moins bien. »

RisingSUD fait sa rentrée à la Lustrerie
Mathieu

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Cette  année,  l’agence  d’attractivité  et  de  développement  économique  de  la  région  Sud
risingSUD a décidé d’organiser son événement annuel de La Communauté by risingSUD en
Vaucluse. C’est à Mathieu Lustrerie à Gargas que se sont réunis les dirigeants d’entreprise le
mercredi 6 septembre dernier.

Malgré un soleil tapant, les lustres de la Lustrerie Mathieu sont allumés. Ils montrent le chemin aux
dirigeants d’entreprises vers le bâtiment du fond, où les représentants de risingSUD les attendent.

C’est  donc  en  Vaucluse,  dans  ce  lieu  d’exception  à  Gargas,  que  l’agence  d’attractivité  et  de
développement économique de la région Sud a choisi de faire sa rentrée. Au programme : présentation
de la promotion 2020-2022 du programme Sud Accélérateur, remise des diplômes, visite de la Lustrerie
Mathieu, mais aussi conférence sur l’intuition et son rôle en entreprise.

Le programme Sud Accélérateur

Le programme Sud Accélérateur, mis en place par la Région Sud Provence-Alpes-Côte d’Azur et par
l’agence  risingSUD  en  partenariat  avec  Bpifrance,  se  fait  sur  24  mois.  C’est  un  programme
d’accompagnement sur-mesure et de proximité pour les petites et moyennes entreprises (PME) et leurs

https://www.risingsud.fr
https://mathieulustrerie.com
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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dirigeants, visant à révéler les entreprises de taille intermédiaire (ETI) de demain.

Si les objectifs de ce programme sont de révéler les potentiels de croissance de l’entreprise et de créer
de la valeur sur le  territoire et  un effet  d’entrainement sur l’attractivité et  l’emploi,  la  synergie a
également toute sa place. « Souvent, le chef d’entreprise est isolé, déplore Bernard Kleynhoff, président
de risingSUD. Il est primordial de pouvoir faire des échanges et de se faire évoluer les uns les autres. »

Bernard Kleynhoff, président de risingSUD. ©Vanessa Arnal

Un esprit de communauté

Ainsi, l’entraide et les échanges font partie intégrante du programme Sud Accélérateur, mais aussi de se
qui ensuit. En participant au programme, une entreprise rejoint la communauté des 3 500 PME et ETI
accélérées par Bpifrance, les 146 entreprises suivies par risingSud, ainsi que le réseau Business des
entrepreneurs en croissance qui regroupe 6 000 entreprises.

En accédant à ces communautés, les dirigeants d’entreprise accède à des événements, mais aussi à des
mises en relations tout au long de l’année. « Le plus interessant lors de ces rencontres, ce sont les
échanges que peuvent  avoir  les  chefs  d’entreprise sur leurs différentes problématiques »,  explique

https://fr.linkedin.com/in/bernard-kleynhoff-6a0a555b
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Nicolas Magenties, directeur régional Région Sud chez Bpifrance.

Nicolas Magenties, directeur régional Région Sud chez Bpifrance. ©Vanessa Arnal

La 4ème promotion de Sud Accélérateur

La Promotion 4 du programme Sud Accélérateur, ce sont 20 PME accompagnées durant 24 mois.  Les
dirigeants de ces entreprises ont pu assister à 16 jours de séminaire et ont pu bénéficier de 39 missions
d’accompagnement durant ces deux années. Le programme a permis une évolution de +32,6% du chiffre
d’affaires en moyenne, et la création de 224 nouveaux emplois.

La rentrée de risingSud à la Lustrerie Mathieu était donc l’occasion idéale de féliciter les dirigeants
d’entreprise pour leur implication, de leur remettre leur diplôme, mais aussi d’obtenir leur avis quant au
programme Sud Accélérateur. « On a commencé en pleine crise de covid, le contexte était particulier et
c’était difficile de se réunir et de créer une communauté, mais les représentants de risingSud ont fait un
travail remarquable pour nous trouver des solutions », s’accordent à dire les dirigeants d’entreprise. La
passion des intervenants et  la  richesse qu’offre ce programme sont également des points  qui  sont
ressortis lors de la remise des diplômes.

https://www.linkedin.com/in/nicolas-magenties-4b709a159/?originalSubdomain=fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Cinq PME vauclusiennes faisaient partie des diplômés : Bedouin (spécialiste des fruits secs en vrac à
Visan),  Proexpace  (leader  en  agencement  de  pharmacie  à  Sorgues),  Chocolaterie  Castelain  (à
Châteauneuf-du-Pape), Rouby (distributeur de matières premières et petit matériel dédiés aux métiers de
bouche  à  Avignon),  Hydroconseil  (bureau  d’études  indépendant  de  droit  français  à  Avignon)  et  la
Bécanerie (spécialiste des pièces neuves et d’origine pour les 2-roues à Avignon).

©Vanessa Arnal

La visite de la Lustrerie Mathieu

Après les différents témoignages des diplômés, c’est au tour de Régis Mathieu, dirigeant de la lustrerie,
de prendre la parole et de raconter l’histoire de son entreprise, tout en faisant le tour des différents
bâtiments qui composent la lustrerie.

Les dirigeants apprennent donc que l’entreprise était en faillite lorsque Régis Mathieu en a repris les
rênes, les lustres n’étant plus à la mode dans les maisons des particuliers à la fin du XXème siècle. Ainsi,
le dirigeant de la lustrerie a dû réinventer l’entreprise, en proposant notamment de nouveaux services,
tels que la rénovation de lustres.

https://www.bedouin-fruits-secs.com/
https://proexpace.fr/
https://www.chocolat-castelain.fr/
https://www.rouby.fr/
https://www.hydroconseil.com/fr/
https://www.la-becanerie.com/
https://www.linkedin.com/search/results/all/?fetchDeterministicClustersOnly=true&heroEntityKey=urn:li:fsd_profile:ACoAAAwL9r0BKpK8AbicwFwCUBukioFOwrSZpqE&keywords=r%C3%A9gis%20mathieu&origin=RICH_QUERY_SUGGESTION&position=0&searchId=da9c9027-5fe0-47c9-9e44-6fe276c68c1c&sid=,rC
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Cette visite avait pour but d’inspirer les dirigeants de La Communauté by risingSUD, mais aussi de
mettre en avant une entreprise qui rayonne en France et à l’international, et qui fait la fierté de la
commune de Gargas, du Pays d’Apt, du Vaucluse, et plus largement de la Région Sud.

Une conférence autour de l’intuition

Cette  journée  de  rentrée  s’est  terminée  avec  une  conférence  intitulée  «  L’intuition,  l’âme  de  la
performance », animée par Victoria Pellé Reimers, qui explore le domaine de l’intuition depuis près de 20
ans. Ce temps a permis aux dirigeants de se poser plusieurs questions sur cette thématique : ‘qu’est-ce
que l’intuition ?’, ‘comment être sûr que ce que l’on ressent découle de l’intuition ?’.

« Quand j’ai voulu remettre l’entreprise sur pied, tout le monde m’a dit que c’était une
mauvaise idée, mais l’intuition m’a pris par la main. J’avais plus confiance en mon intuition
qu’en mon côté rationnel. »

Régis Mathieu

Les dirigeants ont pu créer des petits groupes afin de débattre sur certaines questions comme : ‘avez-
vous confiance en votre intuition ?’. Ils ont ensuite pu déterminer quel type d’intuition ils ont, l’intuition
visionnaire, contextuelle ou relationnelle, et comment elle peut impacter leur choix, que ce soit dans un
contexte professionnel ou non. La conférence s’est achevé avec trois questions : ‘que me dit mon intuition
?’, ‘qu’est-ce que je risque à l’écouter ?’, ‘qu’est-ce que je risque si je ne l’écoute pas ?’.

https://www.linkedin.com/in/victoria-pell%C3%A9-reimers-74b84613/?originalSubdomain=fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Victoria Pellé Reimers, conférencière, auteure et spécialiste de l’intuition. ©Vanessa Arnal

La 7ᵉ édition de Parlons Ca$h a réuni plus de
300 personnes
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Le mardi 6 juin dernier, l’association d’entrepreneurs Luberon & Sorgues Entreprendre (LSE) a organisé
la 7ᵉ édition de l’événement Parlons Ca$h au sein de l’entreprise CERIP à Robion. Plus de 300 chefs
d’entreprises,  acteurs  économiques,  étudiants  et  lycéens  ont  participé  à  cette  soirée  sur  le  thème
‘Nouveaux rapports au travail : je t’aime moi non plus ?! Quelles (r)évolutions pour l’entreprise ?’.

« Une édition de très haut vol. Ça fait du bien d’aborder ces sujets essentiels dans notre quotidien, en
entreprise et pas que… », ont témoigné des personnes présentes. De nombreux intervenants ont pris la
parole et partagé leur expérience au cours de la soirée tels que : Edwige Duchesne, DRH chez Aroma
Zone à Cabrières d’Avignon,  Nina Lausecker,  co-fondatrice de Lokki  Kombucha à Cavaillon,  Elodie
Sarfati, créatrice de People In à Avignon, Théo Rey, apprenti boucher au CFA d’Avignon, Laura Agrinier,
étudiante en communication à l’université
d’Avignon, Thomas Moussaoui, gérant de Multi Diag Immo à Cheval-Blanc, mais aussi Benoît Serre, vice-
Président de l’ANDRH et DRH L’Oréal France.

https://luberonetsorguesentreprendre.fr
https://www.cerip.fr
https://www.linkedin.com/in/edwige-duchesne-16628524/
https://www.linkedin.com/in/nina-lausecker-a80a06a6/
https://www.linkedin.com/in/elodie-sarfati/
https://www.linkedin.com/in/elodie-sarfati/
https://www.linkedin.com/in/laura-agrinier-972044215/
https://www.linkedin.com/in/thomas-moussaoui-059482108/
https://www.linkedin.com/in/benoitserre1/
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Les intervenants et animateurs de la soirée. DR

V.A.

AIST 84 : le burnout des chefs d’entreprise
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Le Service de prévention et de santé au travail (AIST) de Vaucluse organise un événement centré sur le
burnout  des  chefs  d’entreprise  le  jeudi  27  avril.  Chef  d’entreprise  peut  parfois  être  associé  au
surmenage. Plusieurs causes peuvent mener au burnout comme penser à son entreprise jour et nuit, ne
pas compter ses heures, puiser sa motivation dans le stress, ou encore vouloir être toujours à la hauteur,
quelles que soient les difficultés, car on est le seul et l’unique responsable des salariés.

L’AIST 84 souhaite faire comprendre que la santé de l’entreprise passe par la santé de son dirigeant.
C’est pour cela que le Service de prévention et de santé au travail  organise un événement où les
entrepreneurs  pourront  échanger  avec  Benjamin  Galloux,  médecin  du  travail,  Jean-Philippe
Matz, psychologue du travail, et d’autres chefs d’entreprise sur leurs habitudes de vie, leur relation au
travail et à la réussite, leurs croyances, et bien d’autres sujets. L’événement sera suivi d’un cocktail
déjeunatoire.

Les inscriptions se font directement sur le site de l’AIST 84.

Jeudi 27 avril. De 10h30 à 12h. Aist 84. 40 rue François Premier. Avignon.

https://www.aist84.fr
https://www.linkedin.com/in/benjamin-galloux-10a03160/
https://www.linkedin.com/in/jean-philippe-matz-78a92020b/
https://www.linkedin.com/in/jean-philippe-matz-78a92020b/
https://www.aist84.fr/evenements/burnout-qui-a-dit-quun-bon-chef-dentreprise-devait-ressembler-a-ca/
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